

El Adelanto

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67. — ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68.

En Salamanca, un mes. 1'25 pt
Fuera de idem, un trimestre. 4'50 "

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Mansano, número 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza del Corriño, número 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

EPOCA 2ª

Lunes 6 de Mayo de 1901

Año XVII — Núm. 4955

RICARDO NIÑO

Cirujano-Dentista—Precios módicos
Plaza Mayor, 46, principal

M. CARDENAS

Establecimiento y taller de construcción de Sillero y Guarnicionero
15, SAN PABLO, 15

Gran surtido en monturas y bridas de todas clases, bocados, estribos y espuelas, fustas y látigos.

Inmenso surtido en cepillería, gamuzas y esponjas para la limpieza de carruajes y caballos.

Surtido completo en artículo de viaje y caza.

Muletas desde cuatro pesetas en adelante. Baúles mundos y cajas de viaje.

Especialidad en guarniciones para toda clase de carruajes.

15, SAN PABLO, 15

JACINTO NIÑO

Comercio de sedas, mercería y novedades

GRAN DEPÓSITO DE CORSÉS
FORMA FRANCESA

Casa exclusiva en corsé modelo

— COMODON —

Gran novedad — CORSE RECTO

Especialidad en corsés fajas

46, Plaza Mayor, 46

EMIGRACION PREFERIDA

con pasajes gratis para el Estado de San Pablo (Brasil), y de pago con gran rebaja de precios a las Repúblicas de Chile y Argentina, para familias de agricultores a las que se conceden extraordinarias ventajas.

Pasajes de pago para todos los puertos de América, con rebajas a familias.

Para informes, dirigirse con sellos para contestar, al exclusivo agente en esta región, D. Cándido Dalama, Villar de Peralonso, provincia de Salamanca.

D. CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista, honorario de los establecimientos de Beneficencia municipal y provincial de Salamanca.

Horas de consulta: Mañana de once a una, tarde de tres a cinco.—Espoz y Mina, núm. 8.

Se cede en VENTA o en RENTA, en buenas condiciones, una FABRICA DE CURTIDOS, en esta ciudad.

Informarán, calle de Sánchez Barbero, núm. 1, comercio de curtidos. 6—4

En la CASA DE PRÉSTAMOS, Cuesta del Carmen, núm. 13, se hacen préstamos por ropas, alhajas y efectos que convengan.

También se vende diariamente los objetos que hayan vencido el tiempo de su empeño.

SE VENDE

la casa de la calle de Varillas que fue Posada de las dos puertas con grandes locales y buen pozo. En la misma informarán.

SE VENDE la casa núm. 6 de la calle de la Cárcel Nueva, de esta capital; tiene jardín. Informarán, calle de la Rua, núm. 22, principal. 6—a—6

AMA DE CRIA se necesita para casa de los padres, con leche fresca. Darán razón, en el almacén de maderas, frente a Calatrava. 4—2

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

Armas prohibidas

Estamos en pleno periodo electoral y en algunos de los distritos de la provincia se avecina una lucha que, como todas las de este género, acaso dejará triste recuerdo y sembrará, para el porvenir, odios y rencores.

A juzgar por los preparativos, no ha de ser el distrito de Vitigudino donde menos recia se presente la pelea, pues el liberal y el gamacista parecen dispuestos a disputarse el acta, cual si se tratara del más preciado botín, y aunque lleva la mejor parte en la contienda el señor García Cid y todo el mundo cree asegurado su triunfo, es indudable que el señor Cavestany, que sabe lo que en la elección se juega, quemará, siquiera sea infructuosamente, hasta el último cartucho.

De aquí, precisamente, el temor que abrigamos de que la próxima elección contribuya, como ha sucedido con otras en la provincia, a desmoralizar más que lo está el cuerpo electoral y bastardear el sufragio.

No sabemos con qué fundamento, pero es lo cierto que en el distrito se viene hablando, desde hace algún tiempo, de los propósitos atribuidos al candidato de oposición, de emplear el dinero como arma electoral y medio eficaz de conquistar la voluntad de los electores.

Y no sólo se dice esto, sino que hasta se cita la cantidad preparada a este fin.

Lamentable, por demás, sería que tales rumores se confirmasen.

Aunque todo parezca indicarlo así, nosotros confiamos en el buen sentido del candidato, a quien seguramente no habrá de ocultársele que no es victoria ganada en buena lid la que por tales procedimientos se alcanza; ni es el recurso a que nos referimos de los que no tienen quiebra, sino que, por el contrario, cuando a él se acude, no son pocos los electores venales que, después de comerse el pan... votan a quien se les antoja.

Y esto sucede más á menudo, cuando el candidato combatido en esta forma es ministerial y puede disponer de los servicios de la guardia civil.

Por todas estas razones, y porque el señor Cavestany, a más de hombre digno, es listo y avisado, preferimos no dar crédito a esos rumores, propalados sin duda por amigos oficiosos, sin tener en cuenta que, tratándose de un político que tantas veces ha tronado contra esas inmundidades que vician en su origen el sistema parlamentario, hacen más daño que provecho al mismo a quien tratan de favorecer.

EN EL CIRCUO MERCANTIL

La conferencia de anoche estuvo á cargo de nuestro querido amigo y compañero de redacción, el señor Rubio, y circunstancia es ésta que nos cohibe al hacer la reseña de la misma.

Arduo y espinoso era el tema *Estado actual de España*, no sólo por el peligro de decir crudezas al hablar de las causas que á él nos han traído, sino también por lo difícil y aventurado de señalar los remedios.

Sin embargo, el conferenciante salió airoso de su empeño, con suma discreción á la par que con valentía.

La síntesis de su discurso fué ésta: la mentira y la hipocresía han perdido á España; la verdad y la sinceridad deben salvarla.

Claro está que, tratándose de uno de la casa, no estarían bien las alabanzas en nuestra pluma; por eso nos limitamos al papel de cronistas, diciendo que el conferenciante fué interrumpido muchas veces por los aplausos del auditorio y que al final recibió muchas y sinceras felicitaciones.

Nosotros ponemos fin á esta tarea reproduciendo algunos valientes párrafos de su discurso:

«Las causas de la catástrofe son infinitas, pero como principales hay que enumerar el estacionamiento, la inmovilidad de sus instituciones, la leyenda de oro, el fanatismo religioso y el patriotismo mal entendido, que nos hace alimentarnos de recuerdos, escogidos para deleite, que no para estudio y considera crimen de lesa nación el hablar el lenguaje de la verdad.

Todo se cristaliza en nuestra patria. Ejército, religión, ciencia, clases obreras y directoras, administración, costumbres y el orgullo nos hace desprendernos del vehículo del progreso, y aislarnos en nuestra gloria, de cuya oebaida nos ha sacado la derrota.

Pero nos ha sacado violentamente; no estábamos preparados á engancharnos en el tren de la humanidad, y es casi seguro que, cuando los conductores de éste vean que España no es motor, sino remora, nos abandonarán, ó lo que es peor, nos harán andar á empellones, si nosotros no formamos, aunque sea en último puesto, en las filas de los pueblos.

España no tuvo adolescencia ni juventud; en la infancia vióse dueña de un capital inmenso, que derrochó, y somos nosotros los que tenemos que comparecer ante el tribunal de la historia y responder, no solo de los despilfarros propios, sino de los ajenos.

Al igual que los chinos, hemos considerado el *summum* de la perfección nuestra agricultura y nuestra industria; hemos rechazado en absoluto cuanto del extranjero venía; ya que no creadores, no hemos querido ser asimilistas, y el resultado es este.

No hemos dejado de hablar, con testimonios de hace veinte siglos, de la asombrosa fertilidad de nuestros campos, granero del género humano, y cuando hemos visto que necesitamos importar trigo, á pesar de que no lo

consumen la mitad de los españoles, hemos buscado á tal fenómeno, no causas, sino pretextos que ocultaran éstas, y hemos hablado de privilegios hacia determinadas regiones, y hemos clamado por medidas prohibitivas, que al favorecer á una clase perjudican á todas las demás, sin cuidarnos del cultivo intensivo, del acertado empleo de los abonos, de la extensión de los riegos, que harían innecesarias las rogativas, y de la repoblación de montes, que modificarían las cualidades del clima y con ello las de la producción.

Hablamos aún de nuestras razas de ganado lanar y caballar, y los sajones, franceses é ingleses, poseen lanas mejores, con especies exportadas de España, y no hay caballos tan inútiles como los nuestros.

En la historia hemos saltado del siglo XVI al XIX, sin hacer mención de los anteriores. Con los nombres de Pavía, Garellano, Orumba y Lepanto, hemos enlazado los de Bailén, Zaragoza, Girona, Arapiles y Vitoria, y cuadro tan brillante lo hemos engarzado en el marco de la leyenda de la reconquista, de la que conocemos Las Navas y el Salado, Granada y Sevilla, habiendo olvidado el Guadalete y Alarcos en la antigüedad, Marsella y la Invencible de tiempos más recientes, y Somosierra, Valladolid y Ocaña de los contemporáneos.

¡Pero qué más olvido! Hemos conmemorado, bien pocos días hace, una de las derrotas de que nos gloriamos, hemos honrado á los héroes del 2 de Mayo, que eso y más se merecían; pero no hemos tenido ni una oración, ni un saludo para los que en Cavite, defendiendo la propia idea con igual valor, cayeron abrazados á la misma bandera, víctimas, no de su cobardía, sino de su desgracia y de la suerte.

Pueblo que hace así su historia; pueblo que solo la compone de victorias ó de derrotas que juzga honrosas, que no admite las lecciones de la experiencia, y cree, al prescindir de ellas, que las anula, está sentenciado y condenado.»

CARTA DE MADRID

Mayo 5

Alcanza de noticias

Los Gobernadores de Murcia y Valencia telegrafían que reina completa tranquilidad.

Tien-Tsin 5.—Varios soldados alemanes dispararon sobre un remolcador inglés hiriendo á dos marineros.

Berlin 5.—Es inexacto, haya dimitido el Ministro de Gracia y Justicia.

Los tipógrafos madrileños estudian unas nuevas tarifas de salarios que en este mismo mes presentarán á los dueños de imprenta.

Créese que aceptarían la subida, desde luego, todos los periódicos diarios con imprenta propia y una cuarta parte de los impresores ó dueños de imprenta, quedan-

do por consiguiente paralizado el trabajo en las tres restantes cuartas partes.

Hace tiempo que los cajistas vienen preparando esta huelga, que no han declarado antes por las gestiones y trabajo de Iglesias.

Morató y otros socialistas caracterizados quieren organizar todos los detalles para asegurar mejor el éxito.

Circula insistente el rumor de que el gobierno realizará un empréstito exterior en París.

Ministeriales bien informados niegan categóricamente la noticia.

En Eldorado se ha verificado esta tarde el mita organizado por algunos huelguistas de tranvías.

Presidió el acto el señor Escudero.

La reunión se ha limitado a dar cuenta los individuos de la Junta, de los sucesos ocurridos con motivo de la huelga, de su encarcelamiento y de las gestiones realizadas cerca de las autoridades para la resolución de aquella.

No ha ocurrido ningún incidente, lamentándose únicamente algunos oradores de la falta de energía de algunos compañeros que se han sometido a una empresa y reanudado el trabajo.

Han almorzado en Palacio los Duques de Orleans.

S. M. la Reina, acompañada de la Duquesa, han estado esta tarde en el Hotel de la Paz, desde cuyos balcones se asomó a la calle, siendo saludada respetuosamente por el público que se agolpaba en la puerta.

En el Ministerio de la Gobernación no se ha recibido ninguna noticia, suponiéndose, por tanto, que hay tranquilidad general.

A causa del mal tiempo reinante, se ha suspendido, por orden gubernativa, la corrida de toros anunciada para hoy.

Ha conferenciado el señor Gobernador con Fuentes y Badila, solucionando la huelga de picadores y acordándose utilizar tres de éstos siempre que sean dos ó más las corridas que se den en una plaza, y pagar 50 duros a los dos primeros y 40 al último.

En las corridas sueltas podrán los matadores llevar dos picadores a 55 duros.

Se dice que los picadores de Conejito se negarán hoy en Barcelona a torear con los picadores no asociados que lleva el Algabeño.

Valladolid 5.—El Centro de Labradores celebró una reunión magna, votando por unanimidad las siguientes conclusiones: 1.º Que no se autorice la admisión temporal de trigos. 2.º Sostener en todos los tratados que se celebren la tarifa vigente de cereales.

Berlín 5.—Ha producido sensación la noticia del próximo retiro de Lucanus, jefe del Gabinete civil del emperador, considerado generalmente como inspirador secreto de la política imperial.

París 5.—Dícese que el viaje del crucero «D. Assas» a Tánger es para apoyar la reclamación al Sultán por una carta a las tribus del Sur, excitándolas contra Francia.

Continúan hoy presentándose a la empresa de tranvías los huelguistas.

Hoy han prestado muchos de ellos servicio.

Oporto 5.—Visto fracaso de la Unión liberal, el partido republicano ha resuelto encargarse de la campaña anticlerical.

Barcelona 5.—Unas 4.000 personas han hecho la anunciada manifestación en las tumbas de los fusilados de Montjuich.

Un niño llevaba una bandera negra rematada por un martillo. Varios vivas.

AGENCIA ALMODOBAR.

Crónica local y provincial

Recordamos a los estudiantes, así oficiales como libres, la necesidad de satisfacer los derechos académicos en el presente mes para poder sufrir el examen correspondiente.

En Bélgica se han acuñado monedas de 10 céntimos de níquel, que ofrecen la particularidad de hallarse agujereadas en el centro; tienen igual diámetro que las monedas actuales aunque son algo menos gruesas.

El agujero central tiene por objeto que se distingan con más claridad de las monedas de plata; además facilitará la formación de cartuchos y su recuento.

UN SUICIDIO

A las dos de la tarde del sábado, puso fin a su existencia don Andrés Esparza Prieto, del comercio de tejidos de Ciudad-Rodrigo, é hijo político del reputado industrial don José Iglesias. El desgraciado suicida disparó un tiro sobre la sien derecha, acostado en la cama y despojado de las ropas exteriores, en un dormitorio del local de la calle del Estanco, donde tenía establecido uno de sus comercios.

Al ruido de la detonación acudieron los vecinos y dependientes y a seguida el Juzgado, que ordenó la traslación del don Andrés, al Hospital, después de haberle prestado los primeros auxilios de la ciencia el médico señor León Hernández, y suministrádosele el Sacramento de la Extremaunción.

Hicieronle la primera cura los facultativos señores Yepes y Mirat, pero sin resultado, pues el señor Esparza falleció a las pocas horas sin recobrar el conocimiento.

Ignóranse los motivos que le impulsaron a tomar su fatal resolución.

Háse creado el Monte Pío del Secretariado del partido de Ciudad-Rodrigo, y en junta general aprobóse el Reglamento porque se ha de regir la Sociedad benéfica, que ha de poner a los secretarios, depositarios, oficiales y auxiliares, a cubierto de las contingencias a que se hallan expuestos estos funcionarios.

Dicho Reglamento, redactado por el señor Torres, secretario del Ayuntamiento mirobrigense y presidente de la Sociedad, fué aprobado por unanimidad de votos y mereció uno de gracias por el buen espíritu que informa la labor de aquel a quien fuele encomendada por sus compañeros.

El número de habitantes de España, según las cifras provisionales que se han publicado, referentes al último censo, asciende a 18.078.497.

La provincia más poblada es la de Barcelona, que cuenta con 1.034.538 habitantes. Sigue Valencia, que tiene 775.995, y luego Madrid, que cuenta con 737.444.

Las poblaciones mayores de 40.000 almas son las siguientes: Barcelona, 529.180; Madrid, 510.616; Valencia, 204.763; Sevilla, 146.205; Málaga, 123.579; Murcia, 106.478; Zaragoza, 98.188; Cartagena, 86.424; Granada, 75.054; Bilbao, 74.444; Cádiz, 60.177; Valladolid, 67.917; Palma de Mallorca, 62.303; Jerez de la Frontera, 60.004; Córdoba, 57.313; Santander, 50.088; Alicante, 49.463; Almería, 46.806; Oviedo, 46.373; Gijón, 43.392, y Coruña, 40.501.

Estando varios jóvenes muy conocidos en la buena sociedad salmantina, paseando en barca por el Tormes, tuvo la mala suerte uno de ellos de caer al río, donde hubiera seguramente perecido, si el arrojito y valentía de sus compañeros no lo hubiera evitado.

No hubo, pues, más que lamentar que el susto consiguiente y la consiguiente mojadura.

En la Gaceta se ha publicado el decreto referente a la ampliación del plazo para efectuar los encabezamientos de los impuestos de consumos.

La disposición ordena que los encabezamientos se ajusten a lo prescrito en el artículo 9 del decreto de 1900 y la concesión de la prórroga se hace hasta el 31 de Diciembre.

De esta ventaja podrán disfrutar también las capitales de primero y segundo orden que lo soliciten.

Ha llegado a esta capital, donde fijará su residencia, acompañado de su distinguida familia, el teniente coronel de artillería, director que fué del Parque de Ciudad-Rodrigo, don Joaquín Asián.

De un artículo publicado por La Epoca, reseñando la primera sesión de la información abierta por el Ateneo de Madrid, sobre el tema «Oligarquía y Caciquismo», copiamos lo que dice respecto al trabajo es-

crito por nuestro querido amigo, el catedrático de esta Universidad, don Pedro Dorado Montero:

«El señor Dorado Montero afirma que es tribo el mal en el falso concepto que de la autoridad se tiene en España, creyendo que es sinónima de mando y prepotencia absoluta.»

Sólo se puede esto evitar, cree el señor Montero, modificando la psicología de la raza y fomentando el que tenga como suprema aspiración la justicia.»

Copiamos de un periódico de Madrid: «Según las noticias recibidas hasta ahora en el Directorio de la Unión Nacional Republicana, lucharán en las próximas elecciones los siguientes republicanos:

Por Madrid, los señores Pi, Palma, Pedregal, Chávarri, Zabala y Ruiz Beneyan; Jativa, el señor Menéndez Pallarés; Valladolid, el señor Muro; León, el señor Azcárate; Peñaranda, el señor Liso; Linares, el señor Caro, Illescas, el señor Cabañas; Valls, el señor Mir; Barcelona, los señores Vallés, Sol, Pi, Salmerón y Lerroux; Valencia, los señores Blasco Ibáñez, Soriano y Escuder; Chiva, Morote; Aljiciras, Ojeda; Cádiz, Marengo; Badajoz, Baselga; Cartagena, Prefumo; Molina de Aragón, Rodríguez, don Calixto; Baleares, señores Prieto y Cales y Pou; Castellón, Gasset; Oviedo, Melquiades Álvarez; La Bisbal, Vallés y Ribot; Figueras, Pi y Margall; Balaguer, Hidalgo Saavedra; Almería, Ortega (don Leonardo); Calatayud, Ballester; Toledo, Solier; Sevilla, Montes Sierra; Burgos, Fernández Izquierdo; Albacete, Montoya; Montilla, Palma; Lucena, Delgado Bruzón; Pamplona, Sardá; Zaragoza, Salmerón y García; Alicante, Estebanez; San Felú de Llobregat, Odón de Buen; Manresa, Junoy; Granollers, Pujol; Tarragona, señores Pi y Nogués; Borjas de Urgel, Peñña; Gerona, Gallart; Torruella de Montgrí, Serraclara; Canarias, Labra; Sabadell, Pi y Arsuaga; Jaén, Fernández del Pozo y otros varios de que todavía no se tiene noticias concretas.

Por lo menos, a la lista anterior hay que añadir el nombre del señor Paraiso, candidato por Zaragoza.

Importa también tener en cuenta que varios de estos candidatos, aunque son republicanos, no luchan con este carácter, sino con el de afiliados a la Unión Nacional.

Nuestro querido amigo, don Luis Rodríguez Miguel, se encuentra bastante mejorado de la dolencia que le ha retenido en cama varios días.

Lo celebramos de todas veras.

La persona que el otro día perdió una cruz roja del mérito militar, nos ruega hagamos público su reconocimiento hacia el sereno de la calle de Serranos que la encontró y entregó a su dueño.

Teatro Bretón

Ayer debutó en este lindo teatro la notable compañía del señor Feijóo, y en verdad que lo hizo con éxito completo, anunciadora de una buena campaña.

De gran renombre venía precedida y cuantos artistas la forman tienen fama legítimamente adquirida.

Imposible reseñar uno por uno los trabajos ejecutados, ni menos prodigar a cada cual las alabanzas que merece, puesto que desconocemos los nombres de algunos artistas; pero sí diremos que todos fueron muy aplaudidos, sobre todo la gentil artista ecuestre señorita Blanca, la bella anillista Pilar Avila, los incomparables barristas Arriola y Artur, los clowns, señores Guerras, el profesor de equitación señor Murillo y su caballo y toros amaestrados.

De intento, pues lo merecen, queremos hablar aparte de tres números.

El señor Echevarría, con sus equilibrios en el alambre, causa la admiración de los espectadores. Recordamos haber visto hace muchos años en Madrid a una notabilidad en este género, a Vaynhata, y nada tiene que envidiarle Echevarría, quien parecemos que le aventaja.

El número de los chinos es de lo mejor que hemos visto en circos y él sólo bastaría a dar buenas entradas.

Cuatro jóvenes aeróbatas, cuyos nombres no recordamos, hicieron admirables trabajos y merecieron por ellos espontánea y ruidosa ovación.

Ahora, vamos a permitirnos hacer dos recomendaciones a la empresa, inspiradas en su propia conveniencia: es una, que disponga las butacas del escenario de modo que pueda verse desde ellas el espectáculo, pues ayer era muy difícil desde la tercera fila para atrás; y en la segunda que baje algo los precios.

Conocemos mucho a este público y sabemos que los efectos de esta reforma se harían sentir pronto beneficiosamente en la taquilla.

PLAZA DE TOROS

La becerrada anunciada para ayer tarde tuvo lugar con mediana entrada y mal tiempo, pues toda la tarde estuvo lloviendo a cántaros.

El espectáculo resultó pesado, pues excepto uno de los bichos, que murió en la Plaza, los demás fueron retirados al corral.

Revolcones hubo muchos y buenos, pero sin consecuencias.

M. LUDEÑA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades

de la boca y dentaduras postizas

Plaza Mayor 45 Precios económicos.

TELEGRAMAS

En Barcelona

Madrid 6.—Telegrafían de la ciudad condal que ayer se celebraron los juegos florales, en los que el señor Pi y Margall pronunció un discurso, en que halagó al regionalismo y preconizó la autonomía, pero dentro de la integridad nacional.

Al salir de la fiesta produjéronse en la Rambla varios incidentes.

Grupos numerosos cantaron la Marsellesa, contestándoles otros con Los Segadores.

La guardia civil, previos los toques de atención, cargó a los grupos, siendo recibida con palos y pedradas.

De la refriega resultaron cuatro heridos y varios contusos.

Accidente

Madrid 6.—De Roma dicen que, estando celebrándose en Regio un mitin socialista, hundióse el prosenio, resultando muchos muertos y heridos.

Retraimiento

Madrid 6.—Los republicanos de Cádiz han acordado no intervenir en las próximas elecciones, y aconsejar el retraimiento a sus correligionarios de toda España.

Recomendaciones

Madrid 6.—Telegrafían de Zaragoza, que en el Centro Obrero pronunció Pablo Iglesias un discurso, recomendando a los obreros huyan de plantear huelgas para las que no estén preparados.

De elecciones

Madrid 6.—En Borja celebró un mitin electoral unionista, en el que habló el señor Paraiso, logrando entusiasmar a sus oyentes.

Excitó a las mujeres a que recomienden a los hombres que voten.

Toros

Madrid 6.—La corrida celebrada ayer tarde en Lisboa fué muy buena, y en ella quedó Reverte superiormente y «Revertito» bien.

AGENCIA ALMODOBAR.

LOS HIJOS DEL TRABAJO,

Sociedad Obrera

Anuncio

Debiendo proveerse por concurso dos plazas de practicantes para el servicio de esta Sociedad, se convoca a éste para que los señores que aspiren a ellas, lo soliciten en el plazo de doce días, a contar de la fecha del presente.

Para tomar parte en el concurso es preciso acompañar a la solicitud título profesional, ó por lo menos, certificación de examen y al propio tiempo exponer las condiciones que cada aspirante crea conveniente, debiendo de dirigir las solicitudes al Presidente de la Sociedad, Badegones 4.

Salamanca 6 de Mayo de 1901.—Visto bueno, el Presidente, Juan Noreña.—Por acuerdo de la Junta Directiva, el Secretario, Benito Dávila.

Imprenta y Librería

de

Francisco Núñez Izquierdo

—Salamanca—

CADA OCHO DIAS

Los extremos se tocan, dice la popular sabiduría. Yo no sé, ni tengo ahora voluntad de discurrir sobre ello, si la frasecilla es ó no verdadera. Físicamente, no creo que siempre haya de serlo...

La aplicación al caso presente está en que la abundancia de temas que para "confeccionar", una crónica proporcional a la última semana, coloca mi espíritu en igual estado que la carencia total de aquéllos. No sé por dónde comenzar ni cómo he de salir del paso.

Aparte otros asuntos tan importantes, tan "explotables", por lo menos, como las elecciones y demás zarandajas de la política andante, tenemos (vayan ustedes contando): el 1.º de Mayo, el 2 de Mayo, el 3 de Mayo y... basta por el momento, aunque ahí no acabe la cuenta.

El 1.º de Mayo trascurrió con toda tranquilidad y con toda felicidad. En Salamanca se celebró la *fiesta del trabajo* (qué bonito nombre!) suspendiéndose aquél en todas las fábricas y talleres y celebrándose un gran mitin (grande, sí, por la concurrencia y por el objeto) en el Teatro del Liceo. El periódico de mi amigo Bajo (J. J.) dijo "que no había allí donde poner, materialmente, ni una sola alfiler". Más conforme estoy con esa hipérbola, que con otros lapsus peor intencionados.

El 2 de Mayo, la *fiesta nacional*, única que hasta ahora tenemos en España, sin contar las corridas de toros, se celebró también con igual solemnidad que otras veces, y con suspensión asimismo de todo trabajo, particularmente en las oficinas y centros oficiales. Preciso es convenir que este "recordatorio de nuestra independencia", tiene más importancia en Madrid que en el resto de España; acaso porque allí se sabe dónde están encerradas las cejizas de los héroes, y en los demás pueblos de la península las tenemos confundidas con nuestros trabajados terruños. De todos modos, convengamos también en que ciertas cosas, aun algunas de fecha más reciente que nuestras batallas con los ejércitos napoleónicos, van cediendo en interés á otras que afectan más directamente á los complejos y sombríos problemas actuales.

Y llegamos al "3 de Mayo", en la enumeración de nuestras fiestas pasadas.

Risueña y placentera fiesta la de ese día. Fiesta de las flores y de la Cruz.

La costumbre de pedir los niños en la calle "para la Cruz de Mayo", adornada de flores, no ha desaparecido. Algunos, malhumorados, abogan porque desaparezca. Yo no, yo lo que hago en ese día (y no miento) es decirles á los niños cuando se acercan á pedirme: "Os dá lo mismo un beso?—Muchos, y sobre todo muchas niñas, aceptan. Y todos quedamos tan contentos.

Otras, otras costumbres suprimiría yo mejor que estas. Que al fin y al cabo son de un día en el año y á nadie perjudican y á nadie dañan, como no sea á los tacafños del perro chico y á los hipocondriacos, por no llamar á estos últimos de otro modol.

Salamanca existe el tal villorrio, en medio de una extensa planicie, en donde no alcanza la mirada á contemplar un sólo arbusto ni especie arbórea.

Pero á falta de eso, existe en medio del pueblo, al lado de la iglesia, una charca que ocupa media plazuela, y que, según los vecinos, tiene tal profundidad, que allí en los pocos días del verano en que se ve algo seca, desde su fondo no alcanza á percibirse la torre del templo inmediato.

Pues bien, esa charca, ese pantano de aguas sucias, y manantial de infectos olores, caldo de cultivo de toda una flora y fauna mortífera, es el encanto del lugar, su orgullo, la envidia de todos los comarcanos. Porque allí encuentra el labrador cuidadoso agua menuda fría en que abrevar sus ganados y asequible á toda hora, la mujer hacendosa, medio fácil de verificar la limpieza de su casa, y de dar de beber á la menuda hacienda; y todos tienen en la charca desagüero bueno, bonito y barato. Sí, bonito también, porque cuando los chichuelos rodean la charca depositando en ella sus carabolas de papel, y la tarde envía su brisa acariiciadora y apacible, el suave ventecillo levanta un manso oleaje, que agita rezozona con los breves barquichuelos la sonrisa placentera de las inocentes criaturas que Dios sabe si tienen en su alma otra impresión más agradable, y que quizás mirasen un día con amargura la desaparición de este lago tan asequible á sus juegos, tan fecundo en expansiones emocionantes. ¡Ah! porque la charca dichosa causa, como el mar, sus espantables emociones. Atended.

Era un día de invierno, cuando por la carretera que al pueblo aboca, veníase á buen paso un carro dotado y dos alegres mozos excitando á la pareja de mulas que, algo retozonas, entraron en la aldea arrastrando al vehículo en regular carrera, que el ladrido de los perros y la extrañeza del caserío, desconocido, según la cuenta, para el ganado y los viajeros, convirtió en desbocada carrera, con dirección á la plaza del pueblo donde la charca se halla. Los jóvenes del carro ignoraban sin duda lo temeroso del percañe ó no pudieron evitar la mala dirección de las mulas enloquecidas, y entonces se precipitaron al fondo del pantano, sin poderlas contener las pocas personas que presenciaban el suceso, ni menos los muchachos que en el carro iban metidos. Uno de ellos, presintiendo el peligro más que conociéndolo, se arrojó con tiempo de salvarse del malhadado carro, pero el otro pereció ahogado con las mulas, luchando por evitar la catástrofe... Y no sin grandes esfuerzos pudo sacarse el cadáver agarrado tenazmente con una mano á los ramalillos y con otra al deshojado, atento sin duda á salvar otra cosa que su persona.

Esta tragedia, que por reciente aún recuerdan aquellos vecinos, no les ha convencido de la necesidad de cegar la charca y no habrá enemigo mayor del pueblo—según su parecer—que el que atente á esta riqueza, que, digan lo que quieran los señoritos, no será tan malsana cuando hay muchos viejos en el lugar que la han conocido.

Y sin amar la higiene, ¿cómo se ha de instituir su absoluto imperio? Y sin conocer sus ventajas, ¿cómo se la ha de amar?

Pues bien, amigo Pulido, usted que ocupa tan merecidamente ese alto puesto en la gubernación del Estado, desde donde tanto puede hacer, tiene el derecho y el deber de imponer esa cruzada santa á todos los españoles. Para ello someto á su consideración unas cuantas ideas encaminadas á obtener un *Balace de la higiene pública en España*, porque juzgo que para abordar un problema y para resolverlo después, debe plantearse con toda claridad y detalle.

HIPÓLITO R. PINILLA.

POR ESOS CAMPOS

La lluvia descende, descendiendo pausada.

El triste y grandioso silencio que al campo envuélvele en calma,

lo turban tan sólo las tiernas tonadas

que rudos gañanes con voz dulce y fresca al aire las van dando.

Gallardos, tranquilos, blandiendo la «ajada»

recorren triunfantes el páramo inmenso siguiendo la marcha

que lleva la yunta, la yunta de bueyes torpona y rehacia.

Rasgando la tierra, la tierra que gime con lúgubres ansias

al sentir el frío de la reja dura, que por sus entrañas

de herir codiciosa en surcos la raja,

sus cantos entonan, sus rústicos cantos que llegan al alma.

No lloran pobreza, ni rujen venganzas,

ni ambiciones justas, ni odios ni rencores contra nadie claman.

Gallardos, tranquilos, cantan sus amores en armoniosas y dulces tonadas.

La lluvia descendiendo, descendiendo pausada

y semeja al caer contra el recio terruño que angélicas manos les baten las palmas.

M. NÚÑEZ ALEGRÍA.

PERDÓN

El cuchicheo de sorda charla llega á la cama del mayorcito, haciendo coro al sùbe y baja del viento bramador.

Murmuran los labios del infante, labios aún humedecidos por el beso materno, la oración de la noche. Y al invocar el hábito, en salmodia monótona, á la más pura de las madres todas, desfilan por su distraído espíritu, á la par que los recuerdos de la jornada, los nombres relumbrantes del aprendizaje trozo de la historia patria, desvaneciéndose en la sombra de sus visiones coloreadas, los áridos preceptos de una moral seguramente escrita para los niños malos, que los buenos, ni la necesitan, ni la entienden.

El run-run de la charla acalla unos segundos el silbido del viento, y el aguijón de la curiosidad espolea al muchacho, le levanta del lecho y le lleva apneloso, los pies descalzos sobre las tablas, que á nada rechinan, á la puerta del cuarto.

Atisbando por la cerradura ve junto á la chimenea llameante á su madre y al amigo de la casa conversando en animada plática, y al pegar el oído al agujero, comprende, estremeciéndose, el desigual rumor de un atercado.

Del confuso ruido se destaca una increpación «¡Tú tienes la culpa!» vibrante y sonora, á la que sigue un medroso «¡Pst!»—Todo vuelve á quedar en silencio; solo el viento sigue entonando sus escalas cromáticas.

El muchacho deshace lo andado, muy despacio, temeroso de que el menor crujido delate su falta. Camina, fijos los ojos en lo blanco del techo, preguntándose por qué riñe su madre, por qué se deja tutear.

Ensueños brillantes, imágenes vividas desaparecen esfumados por la angustia. Los colores se apagan, las sombras cobran luz. En el cielo raso donde se anegan sus miradas, solo columbra los preceptos de moral, ¡tan oscuros antes!

Uno de ellos le golpea la vista... aún no lo comprende bien, pero siente que todo bambolea dentro de su alma... entusiasmos, cariños, respetos... Le hiere la verdad... y al sentir desgarrarse su inocencia, el dolor, el inmenso dolor que le ahoga, estalla en un lloro estridente.

La madre y el amigo acuden alarmados.

—¿Qué tienes?

El hijo necesita hacer justicia, vomitar sobre ellos toda la amargura que en dos segundos ha tragado, insultarlos, morderlos, escupirlos, probar que á él no le engañan, que él no lo consiente...

... Pero se ve pequeño, insignificante; se acuerda de los besos de la madre, de los regalos del amigo... ¡Vale más perdonar!

—Mamá, no es nada... ¡me duele tanto la cabeza!

R. DE M.

NOSTÁLGICA

ANTES de verte dulces nostalgias, sueños de amores, en mí flotaban;

locos vislumbres de lo insondable que siente el alma

Te ví? Recuerdas? ¿Cómo temblaba!

Ante el influjo de tu mirada

yo tuve miedo: bajé los ojos, ¡y aún te miraba!

Tú eras la virgen por mí soñada,

de pardos ojos de luz extraña,

en cuyo fondo, todos mis sueños se reflejaban.

Te amé en silencio; mis tristes ansias porque me amases yo te ocultaba, porque temía que de mis sueños ¡ay! te burlaras.

Hoy he sabido que tú me amabas, que me querías, que nuestras almas eran gemelas y por lo tanto que se buscaban.

Como las nuestras ¡oh, cuántas almas, cuántas existen que son hermanas y que por miedo nunca se funden y siempre se aman!

LUÍS ROMANO.

AUTOR NOVEL

EL EMPRESARIO, muy amable, á un joven elegante que se halla en su despacho.—Pase usted por casa cuando quiera y hablaremos de su obra. (Aparte) Tu drama es malo, pero tu fortuna sería una buena dote para mi Mariquita.

EL AUTOR.—Tendré mucho gusto. ¿Recibe usted algún día especialmente? Porque podría leer mi obra á sus amigos... (Aparte) Y así le haría el amor á su niña, y lo que no consiga mi drama *per se*, tal vez mi físico lo alcance *per accidens*.

EL EMPRESARIO.—Puede usted ir cuando le plazca, pero no me apremie usted para la aceptación, pues tengo muchos compromisos. Ya sabe usted que hay que satisfacer á los maestros, y á los críticos, y á los... (Aparte) Este badu'aque no conocerá que los dramas tienen que hacerme vivir á mí antes que vivirlos...

EL CONTADOR DEL TEATRO, desde la puerta.—¿Se puede pasar? ¡Ah! está usted ocupado... Venía á ver si suspendíamos la función de esta noche, pues el tifus crece y la taquilla languidece. ¿Qué dispone usted?

EL AUTOR.—(Aparte) Voy á tener que sacrificarme ayudando á este hombre. Los primeros pasos ya se sabe que son costosos. (Alto) Pues entonces, esta noche tendré el gusto de visitar á usted, y creo que le podrá ser útil un plan que he de someter á su aprobación.

EL EMPRESARIO.—Sí, sí; decididamente le espero á usted. (Dirigiéndose al contador) No importa que hoy sea floja la entrada. Anuncie usted la *reprisse* de *Nora* y un estreno en esta semana "de la obra maestra de un autor novel... (Al autor) ¡Animo, joven! Esta noche leeremos eso... (Estrechándole fuertemente la mano) Vaya usted con Dios... (Solo) De esta hecha inauguro un nuevo turno para estrenar: primero, los de cartel; segundo, los críticos, y tercero... los yernos posibles. ¡A vivir!

ANFREDO CAPUZ.

BIBLIOGRAFIA

LATIDOS. Colección de doscientos cantares, por José María Blázquez de Pedro. Prólogo de D. Luis Rodríguez Miguel.—Salamanca, 1901.—(Dos reales)

Si hemos de creer al bueno, al complacientísimo Sr. Rodríguez Miguel, esta colección de cantares del Sr. Blázquez de Pedro «no desmerece al lado de los ya conocidos»; y estos «ya conocidos» son nada menos, según el indulgente prologuista, los poetas Aguilera, Trueba, Campoamor, etc.

Afirma el mismo Sr. Rodríguez Miguel que «la síntesis de lo que mueve la inspiración del poeta, está en aquel cantar. (2.º de la colección) que dice:

«Cuando ruje el aguilón
Se inspira mi pensamiento,
Se arroba mi corazón
Y medita mi cerebro.»

Por nuestra parte nada tenemos que añadir, como no sea, con el propio bondadoso Catedrático de Literatura, que el favor del público (envidiable lauro) no se conquista de una vez, con sólo una obra de esta naturaleza.

LA LECTURA, Revista de Ciencias y de Artes.—Núm. 4.—Abril, 1901.

Contiene, entre otros importantes trabajos, el principio de un notable estudio crítico de *Clarín*, sobre la última novela de Zola, *Trabajo*.—B.

No se devuelven los originales.

INSECTOS Y HADAS

En la corriente límpida y serena del arroyo que corre en la espesura vive un grupo de ondinas que murmura y de rumores mágicos le llena.

A su inefable voz, la orilla amena de extrañas melodías se satura, que interrumpen, con notas de ternura, el silencio apacible de la escena.

Y en tanto que radiantes de alegría á sus juegos entérganse las hadas entre las linfas del arroyo manso, sirven de brillante compañía un grupo de libélulas pintadas que vuela sobre el agua sin descanso.

NARCISO ALONSO CORTÉS.

Valladolid.

EL BALANCE DE LA HIGIENE PÚBLICA EN ESPAÑA

A mi distinguido amigo y jefe, el director de Sanidad, don Angel Pulido.

No hay modo por hoy de hacer comprender al vulgo las ventajas de obedecer las prescripciones de la Higiene, mientras no las ve de un modo personal y directo. Si ese vulgo es español y de la meseta castellana (en cuyo caso comprende á clases sociales bastante elevadas en la escala social), las predicaciones abstractas resultan poco menos que inútiles.

En un homicidio buscáse al matador con empeño y diligencia, y hallado, quieren los ciudadanos que se han horrorizado del crimen, un linchamiento inmediato... Decides, en cambio, que la muerte de un hijo, de un hermano, de un padre de los indignados *lynchadores*, ha sido producida también por una causa exterior, análoga al cuchillo; que si éste fué movido por una fuerza más ó menos consciente, el microbio, agente de la infección y de la muerte, ha sido también movido por otras fuerzas que la voluntad de los hombres puede remover, y entonces no os creeran, faltos de la inteligencia que hace comprender la relación de los fenómenos, faltos del amor á la ciencia que hace presentir los triunfos del esfuerzo humano.

No; no comprende el pueblo que tiene en su mano el sufragio, la relación que existe entre su voto y la contribución que ha de satisfacer, ni entendiendo la trabazón que hay entre la salud que ha de gozar y la atmósfera que proporciona á sus pulmones, y así no podrá haber progreso efectivo mientras no se establezca á modo de arco reflejo económico como movimiento más ó menos percibido, una energía que haga pensar, cuando votamos al diputado, en la vida de nuestros hijos, los ciudadanos del mañana, y cuando nos regodeamos en el café, en la tuberculosis que puede flotar en el ambiente.

Hace pocos días he visitado un pueblo de esta provincia, en el cual se ve un ejemplo patente de esta ignorancia perniciosa. A pocas leguas de



Mercados

Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer

Cereales

Trigo candeal (panera), 44 reales. Id. corriente (sobre vagón), a 44 1/2. Id. rubión, a 44. Id. barbilla, a 43. Centeno, a 30. Cebada, a 28. Algarrobas, 28.

Tendencia floja

Medina 5.

Los precios que han regido en el último mercado son los siguientes: Trigo, de 43 a 43 1/2 las 94 libras. Centeno, a 31 rs. las 92. Cebada, de 25 a 26 rs. la fanega. Algarrobas, a 27. Garbanzos, de 80 a 110. Harina, de 16 1/2 a 17 1/2 rs. arroba. Salvado gordo, de 8 a 10. Harinilla, a 10. Patatas, de 4 a 5. Ovejas, emparejadas de 100 a 120 reales.

Corderos, de 42 a 44. Vino blanco, de 13 a 16 reales cántaro. Id. tinto, de 14 a 16. Vinagre, de 12 a 16. Aceite, a 55 y 1/2 reales arroba. Jabón, de 36 a 42. Las entradas durante la semana han sido regulares, y las salidas en relación. Se han realizado ventas en Barcelona, de 45 a 45 y 1/2 de esta, y de esa, a última hora, a 43 y 1/2 en clase buena. Los granos menores van declinando. En este ramo no se ha dejado de mover con animación la compra de corderos y ganado para muerte. Temporal bueno, así como el estado de los sembrados.

Guijuelo 4.

Rigen los siguientes precios: Trigo, de 40 a 44 rs. fanega. Centeno, de 32 a 33. Cebada, de 28 a 30. Algarrobas, de 26 a 28. Garbanzos, de 80 a 110. Patatas, a 3 reales arroba. Vino blanco de castilla a 22 reales cántaro. Id. tinto serrano a 16. Vinagre de id. a 15. Aceite, a 52 reales arroba. Jabón, de 32 a 40. Lana negra, a 52. Los granos en este mercado quedan con tendencia a la baja. Durante la semana se han embarcado 4 vagones de trigo para diferentes puntos.

Ledesma 1.º

Los precios que han regido en este mercado son: Trigo, de 42 a 44 reales fanega. Centeno, de 32 a 33. Cebada, a 30. Algarrobas, a 30. Garbanzos, de 90 a 130. Cerdos presentados, 985. Reses presentadas, 317. Vendidas, 125. Terneras vendidas, 47. Vino tinto, a 18 reales. Vinagre, a 15. Aceite, a 80 reales arroba. Jabón, a 48. Patatas, a 6 reales arroba. El mercado con más concurrencia que los anteriores, el día hermoso y bastante animación en las reses con precios excesivos que los mismos vendedores los creen demasiado altos.

Alba de Tormes 1.º

Los precios del mercado de hoy son los siguientes: Trigo a 46 reales fanega. Centeno, a 34. Cebada, a 30. Yeras, a 32. Lentejas, a 42. Alubias, a 74. Avena, a 21. Garbanzos superiores, a 140. Id. regulares, a 110. Id. medianos, a 100. Mueles, a 42. Harina de primera, a 17 reales arroba.

id. de segunda, a 16. Id. de tercera, a 15. Salvados, a 12. Patatas, a 5 reales arroba. Aceite, a 60. Vino tinto, a 17 reales cántaro.

Peñaranda de Bracamonte 3.

Con la baja experimentada en la primera materia, el negocio de harinas se halla un tanto paralizado, pero no por esto se dejan de hacer operaciones, habiendo salido en la semana por ferrocarril cuatro vagones de harina. Los piensos se venden bien. Sin estar muy animado el mercado, las entradas de granos han sido bastante buenas, vendiéndose a los precios que se anotan y con flojedad. La cosecha presenta buen aspecto en general, aunque está atrasada. El temporal que reina es variable. La cotización corriente es como sigue: Trigo, candeal a 44 50 reales fanega. Idem común, a 44. Centeno, a 33. Cebada, a 26. Algarrobas, a 26. Lentejas, a 40. Avena, a 18. Garbanzos superiores, a 170. Idem regulares, a 140. Idem medianos, a 100. Alubias, a 90. Guisantes, a 35. Harina de 1.ª, a 17 reales arroba. Idem de 2.ª, a 16. Idem de 3.ª, a 14. Salvado de 1.ª, a 18 reales fanega. Idem de 2.ª, a 12. Idem de 3.ª, a 10. Cascarrilla, a 7. Echaduras, a 6. Patatas, a 6 reales arroba. Aceite, a 80. Vino blanco, a 26 reales cántaro. Idem tinto, a 22. Vinagre, a 18. Petróleo, a 56 reales lata. Bueyes de labor, a 2.000 reales cabeza. Novillos de tres años, a 1.600. Añeños y añejas, a 800. Vacas cotrales, a 1.000. Cerdos al destete, a 60 reales uno. Id. de seis meses, a 120. Id. de un año, a 250. Lana blanca lavada, a 110 rs. arroba. Idem basta, a 46. Piel de cabrito, a 96 reales docena. Id. de cordero, a 72.

Ciudad Rodrigo 4.

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Candeal, a 11'25 pesetas fanega. Barbilla, de 10'50 a 10'75 id. id. Centeno, a 8'75 id. id. Cebada, a 8 id. id. Algarrobas, 8 id. id.

Cantalapiedra 5.

Los precios corrientes del mercado de hoy son: Trigo, de 43 a 43 y 1/2 rs. las 94 libras. Centeno, de 32 1/2 a 33 las 92. Cebada, de 25 a 26 la fanega. Algarrobas, de 25 a 26. Harina de 1.ª, a 16 1/4 rs. arroba. Idem de 2.ª, a 15 3/4. Idem de 3.ª, a 15. Han entrado 400 fanegas de trigo, 50 de centeno, 200 de cebada y 80 de algarrobas. Compras, flojas. Tiempo, húmedo. Aspecto de los campos, bueno.

Vallado'id 5.

Trigos.—En los almacenes del Canal han entrado 700 fanegas, que se pagaron a 44 reales las 94 libras. En los Generales 150 fanegas de trigo, a 44 50 y 45. Centeno.—100 idem a 33'50. Cebada.—13 idem a 26. Harinas.—Se cotizan: harina de primera extra-fina, a 18 reales arroba; de primera extra, a 17; todo pan, a 16; de segunda, a 15; de tercera, a 14; terciñilla, a 10, con sacco, sobre vagón, en esta estación. Los menudos sin sacco se pagan: Cuarta, a 18 reales fanega; comidilla, a 13, salvados, a 9; triguillo, a 22; habijas, a 21. Las salidas de cereales, harinas y vinos, por la estación del Norte, el día 4, han sido:

Un vagón de harina para Totana, uno para Orense, dos para Gijón, uno para Barcelona, uno de salvado para Gijón, uno de trigo para Valdeestillas.

Los precios al detall de los diferentes artículos en la plaza, son los siguientes: Arroz, de 18 a 26 reales arroba; alubias, de 17 a 23; aceite de primera, de 56 a 57; de segunda, a 55. Petróleo, caja de dos latas, a 92. Maíz, a 44 reales fanega; guisantes, a 46; habas, a 44; algarrobas, a 38; yeros, de 40 a 42; lentejas, a 41; cebada, de 30 a 32. Patatas, de 5 50 a 6 reales arroba. Vino tinto, de 30 a 32 reales cántaro; blanco, de 33 a 35; alcohol, de 90 a 98. Carne de vaca de primera, a 82 reales arroba; el kilo, a 8'20. Id. de segunda, a 80 reales arroba; el kilo, a 8. Ternera de primera, a 70 reales arroba; el kilo, a 8. Cordero de 5 a 6 reales kilo.

SE NECESITA UN AMA DE CRIA para el pueblo de Mata de Armuña, en casa de Rafael Alonso. Para entenderse, con el mismo. 4-4

Academia de corte y confección

para señoritas BAJO LA ADVOCACION DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR METODO CON REAL PRIVILEGIO dirigida por la profesora DOÑA GUMERSINDA JASPE

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido, con claras y sencillas explicaciones, por medio de reglas fijas, sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas para señoras y ropa interior para caballeros. Cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas. Si alguna señora no pudiera atender por las ocupaciones de su casa, se da paso diariamente. Los Jueves por la tarde, se las instruye en los figurines. También se admiten internas. Horas de clase de nueve a doce de la mañana, y por la tarde de dos a cinco. Los precios moderados. Se cortan patrones modernos a la medida de señora y niños, y ropa interior de caballero, a precios económicos. En la calle de San Pablo, núm. 11, informarán.

BANCO AGRICOLA ESPAÑOL

Sociedad de seguros a prima fija de incendios, heladas y pedriscos sobre las cosechas; seguros de ganados, seguros de vida y de supervivencia, préstamos a los señores asegurados al 6 por 100 de interés anual.

LA NACIONAL

Sociedad española de contra-seguros. La más antigua en su clase.

FOMENTO NACIONAL

Sociedad mercantil basada en el consumo de los asociados. Para la implantación de estas Sociedades, se necesitan agentes para todos los pueblos. Los asociados del FOMENTO NACIONAL que tengan vales, pueden pasar a liquidarlos a la delegación, Rua, 33, principal. Delegado, L. GARCIA DEL CAÑO. 100-28

SE VENDE UNA CASA sita en la calle de Espoz y Mina, núm. 16. Darán razón, Pérez Pujol, núm. 12. 6-3

Academia Juridica Salmantina

Fundada en 1899 Preparación para todos los exámenes y grados de la Facultad de Derecho en esta Universidad. Para informes, circulares y cuantas noticias se relacionen con este centro, dirigirse a D. Angel Vázquez de Parga y Blanco, Plazuela de los Baños, núm. 2, Salamanca. 15-3

Se venden en la dehesa de VILLALBA DE LOS LLANOS mil husbras de terreno, de ellas 307 roturadas, y el resto de posío con hermoso arbolado. Informará en dicho pueblo, D. Sebastián García, núm. 13-a-2

TESORO

Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe de mi específico a todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas. Unico depósito para la venta de píldoras sabrifugas del Dr. MORA: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca.

ALMONEDA EN LA PLAZUELA DE SANTA EULALIA, NUN MUEBLES USADOS

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al lance de todas las clases de fortunas, y entre ellos, los siguientes:

Silleras para sala y gabinete, armario para comedor, roperos, librerías, grandes zarfas para acaite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas e infinidad de artículos que se dejan de enumerar.

También tenemos colchones higiénicos, banos mundos, una mesa de billar para carambolas; taburetes y divanes.

Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos. Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse.

PLAZUELA DE SANTA EULALIA

Interesa ver a todos SASTRERIA AGUSTIN CEA Calle de Zamora, 2.—Salamanca

Trajes gran novedad, desde 40 pesetas a 55.

Id. estambres, preciosos dibujos, 60, 65, 70, forros superiores.

Id. gabanes, forro seda, 80 a 90. Pantalones estambre, desde 20.

Aipacas, géneros negros, propios para levita, chaquet ó smoking; todo a medida, distinguiéndose por el corte y buen gusto en la confección.

Acaban de llegar las novedades para primavera.

Enseñanza del corte por reglas de proporción. 30-25

LA EXCLUSIVA

Fábrica de purificación y refinación de aceite de oliva.—Garantizado sin mezcla.—Única en Europa SANTANDER

Pídase en todos los establecimientos propios del artículo, el ACEITE DE OLIVA purificado-refinado de LA EXCLUSIVA, en sus elegantes latas iluminadas de 10, 5 y 2 1/2 kilos y botellas de 1 1/2 y 1/4 kilo neto.

Para los pedidos al por mayor dirigirse al representante de la fábrica en esta provincia, Rua, 41, Salamanca.

Elixir Anis Ruiz Zorrilla

Recomendado por las Ciencias médicas por sus inimitables composiciones y pureza. Premiado con catorce medallas de oro, cuatro diplomas de honor, un gran premio y dos premios en la Exposición de París.

Fabricado por la casa B. L. Domecq-Santander. Pídase en cafés y fondas.

Para los pedidos al por mayor, dirigirse al representante de la casa en esta provincia, Rua, 41, Salamanca.

EL ECO DE LA MODA

edición española de Le Petit cho de las Mode, de París, es el periódico de modas más económico y adelantado de España, traducido literalmente, con los mismos colores, dibujos y patrones cortados.

En venta: número suelto, 15 céntimos; Librería de Manuel Hernández, Rua, 4, Salamanca.

A PLAZOS O AL CONTADO se vende un espacioso local, camino del Cementerio, apropiado para establecer cualquier industria ó fabricación; es abundante en agua. Para tratar, bajada de San Julián, núm. 18.

